## TENSIÓN Y ACCIÓN

(Extractos del texto Jerarquía, Serie Agni Yoga)

## **TENSIÓN**

En el Lambdoma Vida de las Ideas la **TENSION** (2.3) se define como: *la carga ígnea potencial*. «El significado esotérico de la palabra tensión es 'Voluntad inamovible enfocada'. La verdadera tensión es la identificación del cerebro y del alma con el aspecto voluntad, y el mantenimiento de esta identificación -inmutable e inamovible-cualesquiera que sean las circunstancias y las dificultades». (A. A. Bailey, Tratado sobre los 7 Rayos. Rayos e Iniciaciones, ed. Nueva Era, 1984, p. ing. 45)

\*

- 1 «Se habla mucho de doctrinas: pero la humanidad no se resigna a aceptar la de la Hermandad. (...) Se preguntará: «¿Cuáles son los fundamentos de la fortaleza de la Hermandad?». Respuesta: «Son las doctrinas del corazón, del trabajo, de la belleza, de la evolución y de la **tensión**, la más importante de todas. Somos Amantes del Infinito. Donde el esfuerzo universal no encuentra respuesta, los Hermanos de la Humanidad no se manifiestan. Llenamos el espacio de flujo evolutivo. (La meta no puede alcanzarse sin trabajo y sacrificio. Por lo tanto, proclama la inminente aparición de Maitreya. De acuerdo con la profecía de los Maestros más antiguos, Su época se inaugura cuando la humanidad, habiendo perdido los fundamentos de la Enseñanza, se hunda en la oscuridad. Nosotros transmitimos Nuestros fundamentos para regenerar la comprensión espiritual. Díselo a aquellos que no lo entienden, ¡proclama la doctrina del Corazón!».
- 39 «El poder creador cósmico se basa siempre en la **tensión** de todas las energías. Para cualquier logro, debe establecerse la cualidad. Por lo tanto, cuanto mayor sea la **tensión**, más poderosa será la victoria. Nuestra creatividad está saturada de poder; por lo tanto, habiendo reunido todas las energías, podemos estar seguros del éxito (...).
- 9. «(...) El Cosmos vive de la grandeza de los dos Orígenes. ¡Sí, sí, sí! El Cosmos es verdaderamente su corona. La Madre del Mundo y los Grandes Seres construyen la vida. ¡Sí, sí! Y en la **tensión** infinita el Imán Cósmico suelda sus partes sagradas (...)
- 23 «Habéis oído bien, es un poder soberano. Verdaderamente, el Jerarca lo utiliza para el progreso del Cosmos. Nosotros, Hermanos de la Humanidad, tenemos el poder de actuar de acuerdo con el Imán. En verdad, doy fe, de que Nosotros creamos mediante la gran **tensión** del corazón. Por lo tanto, resolvemos comprender la unidad. El poder creador cósmico funciona, a su vez, porque está tensado por el Corazón de la Razón. Sí, sí, sí! Esta ley atestigua la Razón. Sólo así el Cosmos puede crear. ¡Sí, sí, sí!
- A Ti, Madre del Mundo, se revela la ley de la Existencia. Ante Ti, Reina, Nosotros, Hermanos de la Humanidad, nos inclinamos devotos. ¡Tú, tú, Tú! El corazón unificado es soberano en el Universo. ¡Sí, sí, sí!».
- 114 Cuando la **tensión** cósmica es tan grande, es necesario convocar todas las fuerzas a la defensa de la Luz, pues la menor incertidumbre en esto abre la puerta a la oscuridad. Por lo tanto, es necesario proteger los cimientos. Y cuando las fuerzas están tan reunidas

en torno a la Luz, ¿cómo no seguir la Guía? Sólo así se es fuerte y se vence. (...) El pensamiento de la Luz es como la Imagen del Maestro".

306. «Cuando los acontecimientos se agolpan, surge igualmente el fuego subterráneo. Por lo tanto, cuando las fuerzas son recíprocas, cuidado con los fuegos cósmicos. En un caso hay regeneración, en el otro, sustitución. Las manifestaciones cósmicas están en todas partes, y el Fuego del Espacio impregna todos los procesos de transición. El poder de los pueblos se nutre del espíritu correspondiente, y el mismo poder de atracción reúne los esfuerzos de las naciones. Así, puede afirmarse que la **tensión** del Universo se transmite a todos los países. La ley suprema impone el Bien Común; y el espíritu humano necesita esforzarse en este sentido".

315. «La reordenación del mundo intensifica todas las fuerzas universales. Si la humanidad reconociera que eso exige el esfuerzo denodado del espíritu, sería fácil restablecer el equilibrio en el mundo. (...). Es hora (...) de pensar en las búsquedas del espíritu. Cuando las perturbaciones cósmicas imponen una gran **tensión**, la humanidad debe saber dónde buscar el centro de salvación. Y la búsqueda de ese centro conduce inevitablemente a la Jerarquía. La humanidad ha perdido la fórmula indispensable de salvación; por lo tanto, el ancla de la seguridad sigue siendo el punto focal de la Jerarquía. Sólo afirmando a esta última, y al precio de una búsqueda consciente, será rescatada. ¡Sí, sí! Por lo tanto, Nosotros ponemos la Belleza en la base de las obras y de las **acciones**.

389. «Las fuerzas oscuras buscan luchar contra la Luz. Desean llevar a cabo sus malas acciones y fortalecerse mediante la traición, pero las Fuerzas de la Luz se intensifican enormemente y emanan muchos principios necesarios para la creación. El cambio de fuerzas es estimulado por la reacción de los oscuros. La Jerarquía hace frente a todas las **tensiones** en nombre de la gran obra creativa, y elabora el plan de renovación. Así la evolución avanza con ímpetu".

426 - «La fe es el presagio del conocimiento. En la multiformidad de la Existencia total, la fe tiene razón de ser. Como fuerza motriz, intensifica la energía y aumenta así la capacidad operativa del espacio. Tal **tensión** es bienvenida, si está conectada a la sustancia que emana de la Bienaventuranza. Así Nosotros manifestamos el sendero resplandeciente de la fe junto con la conciencia purificada y sublimada. Ciertamente la Jerarquía es ese megáfono que excita el trueno en el cielo".

269 - - «El contacto con el Fuego del Espacio pone en **tensión** todos los **centros**. Como una onda magnética, atrae los fuegos internos. Las corrientes espaciales pasan a través de los centros y canales nerviosos sensibles; de ahí que las ondas cósmicas se reflejen tan poderosamente sobre los centros ardientes. Cuando el fuego subterráneo busca una salida, las ondas del Fuego espacial se intensifican en la misma medida. Pocos son capaces de comprender las grandes correspondencias que tienen lugar en el Universo. Pero esta ley unifica todos los fenómenos. Reconoced ese poder que conduce a las leyes más elevadas: el Poder de la Jerarquía. ¡Sí, sí, sí!».

275 - El contacto con la corriente espacial induce una poderosa resonancia en los centros ardientes, y el contacto con el Fuego del Espacio suscita nuevas **tensiones**. Así se afirma en el Cosmos la grandeza de la consonancia. ¿Cómo puede la humanidad prescindir del estudio de los grandes principios de la vida? Eliminar las Fuerzas conductoras es cortar el hilo de plata y excluirse de la Cadena jerárquica. El planeta está enfermo precisamente

porque ha perdido los principios más elevados. Por lo tanto, es esencial tratar de comprenderlos lo mejor posible, y darse cuenta del hilo de plata que une todos los mundos. Así Nosotros afirmamos los Principios Jerárquicos".

- 246 «En la actividad creadora universal, el Fuego del Espacio se acerca al firmamento terrestre cuando las energías correspondientes están todas en **tensión**. La creatividad sólo aparece en la vida cuando todas las palancas actúan para la renovación. Por lo tanto, cada renovación nacional se manifiesta en conformidad, y un nuevo curso sustituye al antiguo. Por lo tanto, el karma de cada sustitución está comandado por toda una secuencia de afirmaciones correspondientes. La corteza terrestre está marcada por muchas huellas de karma, que deben ser reemplazadas y renovadas. Por lo tanto, la humanidad debe esforzarse debidamente a este fin. El camino real y más elevado es la Jerarquía".
- 258 - «En la actividad constructiva universal todas las renovaciones son tensas, y cada pueblo predetermina su propio Karma y nivel evolutivo. Caso por caso se puede determinar qué función evolutiva desempeñó un pueblo del pasado y cuál desempeñará el que lo sustituya. De este modo se pueden discernir las fases históricas de esta época, y ver cuán diferentes son las **tensiones** de las renovaciones de los pueblos. ¿Qué obstaculiza el progreso histórico de una nación? ¿Cómo puede un pueblo mantener intacta su fuerza ascendente? Sólo a través de la Jerarquía y realizando la Voluntad superior. Estas palancas pueden lanzar a la **humanidad** hacia la meta que le aguarda. Con tal conciencia uno se acerca a la cooperación con las esferas superiores. Sólo así las renovaciones nacionales adquieren el aspecto inconfundible de un "ascenso".
- 209 «Cada fuerza tiene su propia **tensión** que evoca el esfuerzo creador de la fuente de los fuegos cósmicos que recoge Luz e irradia Fuego. Verdaderamente, así se afirma el Centro cósmico, y la vida debe construirse en torno a un punto focal. ¡La creatividad no tiene límites!
- 170. «Para construir hay que elevar la **tensión**. Sin este impulso los pasos sucesivos de la evolución no podrían realizarse. Cada voluta está saturada de esfuerzo consciente, y cada grado requiere su fuerza de afirmación. Cuando el poder creador reúne fuerzas, el centro atrae por tanto energías idénticas. Cuanto más consciente sea la actitud hacia él, mayor será la correspondencia y la atracción. Causa y efecto están predeterminados, y el impulso creador está saturado por el fuego del esfuerzo consciente. Así se construye todo el Cosmos".
- 436 «Que nadie crea que puede comprender correctamente la ayuda, la cooperación y la Jerarquía sin las energías del corazón. La mente y la erudición intelectual no son suficientes para dar luz allí donde sólo la **tensión** del corazón enciende el arco iris de la comprensión perfecta. (...) El éxtasis del héroe llega con la **tensión** del corazón.
- 45 «La cualidad del pensamiento es tan poderosa que el Fuego del Espacio responde a su **tensión**. Esta afirmación cósmica sólo es posible cuando se establece una correspondencia armónica. Cada una de estas condiciones produce sus consecuencias. La garantía del desarrollo de la conciencia reside en la mejora de la sensibilidad. Así, la cualidad de esforzarse es el mejor síntoma del crecimiento espiritual; y la conciencia se manifiesta como efectiva capacidad de crear".

- 37 «Recuerda las leyes de gravedad y reacción. De la primera nace la firmeza, y de la segunda la **tensión**. Gravitar a lo largo de la línea jerárquica conduce a Mí, y las reacciones del enemigo glorifican. Maestro y enemigo son las piedras angulares. (...) No hay movimiento sin **tensión**; por lo tanto, para que la Enseñanza sea un factor de progreso se necesitan Maestro y adversario. (...) hay que apreciar tanto la importancia del Maestro como la necesidad del adversario. Ciertamente, sólo el Maestro volverá loco al enemigo. Toda la fuerza del mal tendrá que manifestarse para poder salir regenerada de las llamas de la ira. No hay manera de evitar los nudos del camino, pero sabed que no hay **tensión** sin compensación (...)».
- 120 (...) Los tiempos son severos, pero maravillosos. Son tiempos de plenitud y de construcción, de máxima **tensión** y de conflicto terrenal. Esta época escribe una gran página y erige un gran futuro. Por ello el enemigo se enfurece, pues la Ley suprema desciende a la vida».
- 142 «A menudo oyes hablar de la guerra que libran los poderes de las tinieblas. Ahora estáis en medio de ella. Los Jerarcas mismos toman parte en ella; tanto más gloriosa será la victoria. Pero aférrate a Mi Mano, como a un ancla. No te hablaría de este tremendo peligro sin razón. Por lo tanto, no perdáis la oportunidad de uniros, rechazando el pasado, y proyectaos hacia el futuro y manteneos firmes en la batalla. Recordad que es un gran honor medirse con los gigantes del mal. Sé cuanta es vuestra **tensión**, pero aceptadla como una elevación sagrada. Rechazad todo lo que es maligno y oscuro. Invocadme a menudo, en cuanto las manifestaciones de la Luz se vean amenazadas. ¡Recuerda la Jerarquía!
- 381 «Si la conciencia se ocupa sólo del presente, sin pensar en el futuro, no evoluciona, porque no percibe la cadena de los siglos. Sin embargo, cuando se expande, percibe la gran cadena de causas y efectos. Por eso es tan importante el descubrimiento de las causas cuando la evolución se impone. Ahora que el planeta está en proceso de completar su karma, las recompensas y los castigos se imponen forzosamente a la humanidad. Pero lo que la humanidad ha producido con esfuerzo espiritual envuelve al mundo; por lo tanto, cada tensión luminosa, cada esfuerzo contribuye a la afirmación del Nuevo Mundo. De la gran Bandera de la Paz surgen emanaciones de Luz que envuelven ardientemente la Tierra, protegiéndola del mal. Las conciencias unificadas durante milenios crean, y la Luz vence a la oscuridad. Así se realiza un gran progreso y se cumple lo predestinado".
- 379 «La conciencia debe ampliarse enormemente para poder contener las grandes afirmaciones y comprender todo el deber. Es necesario haber realizado la correspondencia, la conmensuración y la **tensión**, pues sin esta comprensión se podría menospreciar una tarea mundial aplicándole pequeñas medidas. Cuando se prepara un nuevo orden, general y urgente, primero hay que saber medirlo a escala mundial. Al izar la gran Bandera, señal de la nueva Época, hay que utilizar criterios conscientes. La gran proclamación es, por tanto, un paso adelante en la regeneración del mundo».
- 251 «Cada etapa de desarrollo tiene su propia tensión. Cuántos logros se pierden por falta de conformidad. Por lo tanto, se necesitan grandes medidas para asimilar grandes proyectos. ¿Cómo se puede inculcar la idea de Jerarquía en una conciencia estrecha? Para el enano su trabajo es sumamente importante, pero en el Servicio de los Gigantes las medidas deben ser establecidas por el espíritu. Verdaderamente, hay que saber

- conmensurar entre medidas poderosas y el mundo de los enanos. Por lo tanto, es inadmisible en el sendero utilizar las medidas propias de este último. Los grandes caminos exigen gran capacidad de comprender".
- 412 «La humanidad sólo alcanzará la nueva fase planetaria mediante una renovación del pensamiento. ¡Qué **tensión** espacial rodea al planeta! (Sólo cuando se afirme la Jerarquía podrá salvarse la humanidad".
- 14 Hay muchos registros memorables de Figuras esforzándose hacia la conquista de los mundos superiores. (...) Nosotros, Hermanos de la humanidad, buscamos y proclamamos al Hombre-Dios en la Tierra. Veneramos todas las Imágenes, pero a ninguna más que a la gran Figura del Hombre-Dios, que lleva en su corazón el Cáliz lleno, que está listo para emprender el vuelo pero permanece con esa carga en la Tierra. Renunciando a su destino, pone en máxima **tensión** su propia esencia ardiente. El hombre que cumple su destino confirma el Imán cósmico. El Hombre-Dios es un creador ardiente. Es el portador del signo ardiente de la Nueva Raza, y resplandece con todos los fuegos. Por lo tanto, escribid en los registros del Hombre-Dios: Arhat, Agni Yogui, Tara así haremos".
- 15 «El Hombre-Dios avanza con la clara aspiración de redimir a la humanidad. Guardamos esta sagrada verdad suya. (...) Nosotros, Hermanos de la Humanidad, decimos que el cambio vendrá por el principio del fuego. Verdaderamente, ¡Nuestra nueva etapa es tan hermosa! Las corrientes de las esferas superiores impulsan los flujos para construir Nuestra fuerza cósmica. ¡La atracción es poderosa! Cuando los corazones esforzados aspiran al logro el ímpetu aumenta, y la **tensión** del Imán afirma la corriente de la unidad. De este modo la unidad resuena".
- 22 En la obra creativa del Arhat el corazón manifiesta un esfuerzo que el Imán atestigua extrayendo intensas combinaciones. ¡La verdadera **tensión** creativa de ese corazón está tan encendida con el Fuego del Espacio! Promover el proceso evolutivo, transmitir la verdad y el conocimiento, y conectar a la humanidad con la corriente de la evolución este es el estímulo que inspira cada acción del Arhat. Esta **tensión** mueve todos los sentimientos y todas las energías sutiles. Así avanza ese Amigo manifestado de la humanidad. Estos esfuerzos espaciales son los fundamentos de Nuestra cooperación. E igualmente tensos son los centros del ardiente Agni Yogui, como Amigo del hombre. ¡Sí, sí! Así servimos al progreso de la humanidad".
- 392. «(...) Te aconsejo que guardes silencio a veces; debes (...) percibir el valor de la **tensión** espacial causada por el silencio consciente (...).
- 333 «La estructura designada se erigirá con la cooperación de todas las energías. Lo mismo se aplica a la constructividad humana. Hay que recordar que las fuerzas positivas actúan a través de la presión de las negativas, y que estas presiones saturan la acción creadora de la Luz. Crear en Nombre de los Grandes Seres suscita ciertamente **tensiones**. Por lo tanto, es precisamente el Servicio de la Luz el que asegura la gran **tensión** de los poderes cósmicos. Cuando una construcción tan poderosa está en marcha, ¿cómo podrían las fuerzas de la renovación no encontrar oposición?»
- 175 «Sólo cuando comprenden perfectamente el gran Servicio, los discípulos pueden aspirar a la Jerarquía. Cuando el espíritu la abraza en su creatividad, se abren todos los caminos hacia Nosotros. Por lo tanto, el denodado esfuerzo por ejecutar los Consejos da

el impulso que conduce a las Puertas supremas. (...) ¡Los tiempos están saturados de **tensión** y llenos de acontecimientos! Que los discípulos hagan todo lo posible para mantener el ritmo de los eventos; y que su conciencia vibre al unísono con todo lo que sucede. Sólo así saldrán victoriosos.

## **ACCIÓN**

En el Lambdoma Manifestación de las Ideas, la **ACCIÓN** (7.1) se define como: *la fuerza manifiesta del Pensamiento*.

«El Primer Punto de Revelación: la Energía sigue al Pensamiento y el Ojo dirige la Energía. No se trata aquí de la simple afirmación según la cual la fuerza del pensamiento es una energía y el proceso del pensamiento genera automáticamente una energía que produce formas objetivas, induce a la **acción** coordinada y es, por tanto, el origen de todo lo que aparece o se manifiesta. Hoy en día esto es un lugar común, y la humanidad es cada vez más consciente del poder subjetivo del pensamiento y de sus consecuencias, la realización objetiva".

(Alice A. Bailey, El Discipulado en la Nueva Era. Vol. II, ed. Nueva Era, p. ing. 372)

\*

- 421 «El espíritu no puede afirmar y desplegar su fuerza a menos que extraiga su poder de la Jerarquía. No puede hacer nada a menos que adopte el Poder superior; por lo tanto, todo creador de vida es un eslabón de la Cadena jerárquica. Nuestra **acción** dirigente es también el gran Gobierno".
- 87 «El Fuego omnipresente impregna todos los fenómenos de la vida, intensifica todos los actos, alimenta y sostiene todos los fervores y todas las empresas. ¿Cómo no dejarse saturar por el Fuego omnipresente? El poder cósmico, que subyace a todos los impulsos humanos y a todas las fuerzas creadoras, procede hacia la **acción** constructiva consciente. ¡Cuán cuidadosamente deben reunirse energías idénticas para construir un futuro mejor! Sólo alcanzando conscientemente el dominio del poder de conmensuración es posible crear de una manera digna del mejor orden. El que viene a Nosotros debe, pues, esforzarse por llegar a ser creativo, capaz de dominar conscientemente sus percepciones".
- 159 «(...) La evolución sólo se construye cuando los cimientos de la creatividad son firmes. Akbar solía repetir: 'El hombre que bizquea no puede ver el centro'. Toda **acción** vital exige, pues, un estado de estabilidad. Incluso antes de contemplar dos direcciones paralelas, ya hay que saber cuál elegir. Para ello, la estabilidad es indispensable, y sólo la aceptación más íntima de la Jerarquía constituye el camino más correcto y proporciona la mejor solución".
- 210 «Por lo tanto, los mejores resultados sólo se consiguen si el centro focal se realiza plenamente. Cuando se reconoce la Jerarquía, cada **acción** encuentra su centro. Por eso es tan importante realizar el centro. (...) Por lo tanto, que la conciencia crezca hacia el punto focal (...).
- 223 «Todos los acontecimientos se reúnen alrededor de un punto focal. Todos los signos apuntan hacia un centro. Un fuego se manifiesta en todo, y su semilla atrae las energías

correspondientes. Así se cumplen todos los acontecimientos cósmicos. Por lo tanto, sólo la realización total del único punto focal dirige las búsquedas espirituales hacia la semilla. Cuando esto es así, la creatividad se vuelve constante, porque entonces, ¡verdaderamente, el esfuerzo entra en el canal de la **acción!** Sólo así se logra la estabilidad del espíritu, y la sutil realización del Infinito nos impregna".

104 «Para que el espíritu evolucione, el corazón y la conciencia deben fusionarse; cuando las fuerzas están desunidas, no puede actuar. Por eso es tan imperativo esforzarse denodadamente por fusionar las energías sutiles. En toda construcción del Universo las fuerzas están interrelacionadas, y disociarlas sólo puede suspender el desarrollo predestinado. Por lo tanto, se afirma la conciencia unificada. Cada fuerza necesita manifestar una **acción** intensa, y cuanto más saturada esté, más poderosa será. Por lo tanto, hay que estimular la fusión de las palancas del corazón y de la conciencia".

262 «Nuestra **acción** constructiva puede proceder en cualquier circunstancia de la vida. (...) Repetimos incansablemente que es urgente renovar la vida (...) Se avecinan muchas conmociones; ¡hay que atenerse estrictamente a la Jerarquía! Hay que escuchar atentamente Nuestros Consejos. No hablo en sentido abstracto, sino de aplicación práctica".

359 «Nuestra capacidad como constructores reside en la vitalidad. Lo que garantiza al hombre la felicidad es la belleza. Por eso afirmamos que el arte es el mejor estímulo para regenerar el espíritu. Para Nosotros es inmortal e ilimitado. Hacemos una demarcación entre conocimiento y ciencia, porque el conocimiento es arte, la ciencia es método. Por lo tanto, el Fuego es el elemento que intensifica el arte y la **acción** creativa del espíritu. Las prodigiosas perlas del arte pueden realmente elevar y transmutar el espíritu al instante. El espíritu en crecimiento puede alcanzar cualquier cosa, pues sólo los fuegos internos agudizan la receptividad. Así el Agni Yogui percibe la gran belleza del Cosmos sin necesidad de métodos estrictamente científicos. Verdaderamente, las perlas del arte exaltan a la humanidad y los fuegos creativos del espíritu revelan una mejor comprensión de la belleza. Por lo tanto, apreciamos lo que es integral alrededor de un centro y el Servicio prestado a la Jerarquía con el corazón".

107 - «(...) El corazón, cuando está saturado, siente todas las perturbaciones», dice la Sabiduría Eterna sobre el corazón lleno de Éter. El corazón sensible respira aquello que respira el Espacio cósmico. El corazón del Agni Yogui late de acuerdo con aquello con lo que pulsa el Corazón universal. Cada vibración resuena en las cuerdas sutiles del corazón sensible, y por lo tanto uno debe guardar este tesoro cósmico con el mayor cuidado. Las corrientes llenan el corazón y amplían su esfera de **acción**; así se establece la correspondencia cósmica".

55 - «El contenido del Cáliz determina la calidad de la **acción**. Cada pensamiento dirigido a la poderosa comprensión de la Jerarquía eleva el espíritu. Por lo tanto, a medida que crece el esfuerzo, la expansión de la conciencia guía al espíritu hacia la comprensión de los Orígenes. El poder creativo del espíritu puede construir el puente hacia la inteligencia superior sólo a través de las energías más sutiles. Por lo tanto, las acumulaciones del Cáliz ofrecen las mejores posibilidades y los mejores resultados. Hay que esforzarse con todas las fuerzas para llenar el Cáliz y expandir la conciencia. Las energías sutiles sólo son

alcanzables por la mayor sensibilidad receptiva, y el esfuerzo ferviente y sin reservas abre las Puertas de la Belleza".

- 366 «(...) La vitalidad del arte, guardián del fuego divino, satura a la humanidad con ese fuego que enciende el espíritu e impregna los mundos. Por ello, las espléndidas antorchas de la belleza creadora son preciosísimas. Las creaciones artísticas, como hemos visto, han transformado a la humanidad, algo que no consiguen todos los libros del mundo. Así, la Bandera de la Belleza y de la Paz unifica el mundo, y la **acción** creadora del espíritu satura el espacio".
- 231 «Cuando el espacio está saturado de fuegos, cada haz centellea en los centros; por lo tanto, los organismos sensibles reaccionan a todos los acercamientos, y cualquier variación en las corrientes cósmicas afecta a los centros. La consonancia se afirma allí, y cada vibración se refleja en un centro particular. Asimismo, todos los acontecimientos planetarios se reflejan allí; y durante las revoluciones y renovaciones el organismo sensible resuena a todas las afirmaciones. La ciencia estudiará con el tiempo los fenómenos de la consonancia, y entonces será posible determinar exactamente la **acción** de la intuición de acuerdo con las sensaciones de los centros. Sólo mediante tales investigaciones en el campo de las consonancias será posible determinar tanto la causa como la cooperación. El estudio de las consonancias es, pues, la ciencia del futuro (...)».
- 228 «¿Cómo, entonces, puede uno afirmarse en la Cadena jerárquica? Sólo por medio del corazón y con la incesante **acción** de Servicio, sólo perfeccionando el Plan jerárquico y ejerciendo el poder creador del espíritu. Verdaderamente, quien marcha por el sendero debe entregarse al Servicio del corazón; así se afirma verdaderamente el factor inmutable de la Cadena jerárquica".
- 43 «¿Qué es lo que transforma el espíritu? La fuerza creadora del impulso. ¿Qué lo hace ascender? El poder creador del esfuerzo. ¿Cómo, entonces, puede el espíritu no estar saturado de fuego si sólo así es uno capaz de unirse al Imán Cósmico? La conciencia del Espíritu Superior está saturada de fuego, y por lo tanto sólo la realización de la Voluntad Superior puede guiarlo a su destino. Por lo tanto, cada medida consciente añade belleza a la **acción**. La creatividad que da rienda suelta al fuego afirmado es magnetizada conscientemente por la realización de la Voluntad Superior".
- 65 «Las cualidades de las **acciones** revelan el grado de firmeza del esfuerzo. Cada una de ellas está impregnada de su propia esencia. El impulso motor determina con certeza el ímpetu de una empresa. La cualidad del acto determina las propiedades de la afirmación. ¡Cuán necesario es, pues, que el espíritu refine la esencia y la calidad de la acción! Toda la creatividad y la dirección de la **acción** residen en la tendencia del pensamiento. Por lo tanto, el acercamiento a la Cadena de la Jerarquía dirige al espíritu hacia la verdad del poder creador. Así debe ejecutarse la Voluntad Superior".
- 41 «La cualidad de la **acción** se forja con el esfuerzo. Cuando las palabras se convierten en **acción**, se afirma la energía suprema. Sólo en la vida pueden expresarse las energías más sublimes. Su verdadera afirmación no son las palabras, sino los actos. Sólo cuando la potencialidad del espíritu se manifiesta en la acción se afirma la concordancia con lo Superior. Así, una búsqueda esforzada proporciona la clave del Infinito".

- 202 Se parte de la premisa de que en torno a las buenas **acciones** siempre surgen dificultades. ¿Qué prueba esto? ¿Prueba la debilidad de la Luz y el poder de la oscuridad? Recordemos, sin embargo, que con la visión desarrollada se perciben muchas cosas. Del mismo modo, un espíritu refinado percibe mucho que es inaccesible a los sentidos adormecidos. Además, ¿no necesitamos una fuerza de resistencia para acostumbrarnos a soportar los elementos no manifestados? Esta fuerza benévola de resistencia sólo se consigue en la **acción** y se acumula como una armadura del espíritu. ¿Puede uno quejarse si aumenta la capacidad de resistirse al mal? No, ciertamente no: esta armadura del espíritu no es sólo una defensa, sino también un imán que atrae aliados. Por lo tanto, bendice todo lo que desarrolla la oposición y la resistencia al mal".
- 233 «Hay que acostumbrarse a la batalla como trabajo cotidiano. No sólo pone a prueba la excelencia del valor, sino que es una fuente que recarga la energía. Es impensable dominar los elementos sin luchar. Y con qué prontitud hay que responder a la llamada, no sea que se desperdicie la **acción** de las Fuerzas superiores. Jerarquía no significa estabilidad en el reposo, sino firmeza en medio de la batalla. ¿Qué es mejor que el combate, cuando Nuestro Imán se esfuerza y cada victoria es una alegría para toda la Jerarquía? Si es difícil para alguien aceptar la Jerarquía por amor, que al menos la acepte por necesidad ineludible".
- 77 -"(...) la acción creadora de Nuestros colaboradores tendrá éxito cuando piensen positivamente en el poder del futuro. ¡Así construimos un progreso maravilloso! ¡Así construimos en medio de la ruina de los pueblos! ¡Así entra Nuestro Poder en la vida! El nuevo orden es inminente, pero el mundo decide su propio destino".
- 211 «La base del poder creativo es el pensamiento. Se puede ver, se puede medir. Debe entenderse como una criatura capaz de **acción** independiente. De ahí la actitud correcta ante sus consecuencias. A menudo se pregunta por qué Nosotros no erradicamos los efectos inducidos por un pensamiento. Pero cada pensamiento es una entidad recién nacida en el mundo espiritual. Observa esto: no es una abstracción, ni una sustancia, sino una entidad dotada de todos los signos de una vida propia; y como entidad en el nivel espiritual no puede ser aniquilada. Sólo se le puede oponer una entidad similar, pero más poderosa: ésta es la esencia de la *Táctica Adversa*, por la que se deja que un monstruo alcance la cima de su horror y luego se le destruye con un rayo de Luz. La Jerarquía es la mejor garantía del verdadero poder de la Luz".
- 16 «(...) El alcance de la **acción** constructiva del espíritu que está completando su vida planetaria es tan complejo que bien puede decirse que es "una constructividad dual" y el espíritu es el guía en la vida. En el tramo final no puede afirmarse en las formas existentes; de hecho, un anhelo de nuevas formas impregna tanto el espíritu como la conciencia. Las formas actuales corresponden poco a la belleza del futuro. Atestiguo que hay muchos misterios en la vida de aquel que está a punto de convertirse en Arhat.
- 418.- «El Beneficio de la Jerarquía debe ser captado a través de un esfuerzo ferviente: si es irrevocable ejerce una acción curativa".